

## Gaceta Nacional Universitaria presenta acciones de la UAA durante la pandemia por Covid-19



### BOLETÍN 148

- “Unidos contra la pandemia” es el título del número 7 de la Gaceta Nacional Universitaria en la que se destaca el trabajo de la UAA y las diversas universidades del país.
- Actualmente la Gaceta Nacional Universitaria conjunta el trabajo de más de 20 instituciones de educación superior en México.

Ante el surgimiento del Covid-19 y el reto que esto representa para todos los sectores a nivel global, organismos públicos y privados trabajan arduamente desde sus áreas para mitigar su impacto, por lo que las Instituciones de Educación Superior (IES) del país no son la excepción y a través del número 7 de la Gaceta Nacional Universitaria, de la cual la Universidad Autónoma de Aguascalientes forma

parte, se ha plasmado el loable desempeño de los universitarios que demuestran su entrega y compromiso a fin de disminuir la proliferación del virus.

Bajo el nombre “Unidos contra la pandemia”, la Gaceta Nacional Universitaria dio a conocer que, en el caso de la UAA y desde sus espacios de conocimiento, la institución impulsó de manera temprana, acciones de prevención para toda la comunidad de estudiantes, docentes y personal administrativo frente a las primeras manifestaciones de expansión del Covid-19 ocasionada por el virus SARS-CoV-2 a nivel global. Esto se vio reflejado desde medidas básicas de higiene hasta la cancelación de eventos académicos, culturales y deportivos, además se estableció un periodo de receso laboral presencial que se ha extendido conforme a las disposiciones federales.

Asimismo, guiados por el enfoque humanista y de responsabilidad social que ha caracterizado a la universidad, la Autónoma de Aguascalientes ha emprendido múltiples acciones en la prevención, difusión y atención de diversos sectores durante esta pandemia. Como muestra de ello, se informó sobre la realización y entrega de despensas a adultos mayores en situación de abandono, madres solteras desempleadas o ciudadanos con discapacidad; atención psicológica, jurídica y orientación veterinaria vía telefónica y de manera electrónica.

La máxima casa de estudios de la entidad, ha llevado a cabo también la distribución de kits de seguridad para todos los universitarios que apoyan al sector salud; sus académicos y estudiantes de la carrera de Diseño Industrial del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción (CCDC), así como médicos del Centro de Ciencias de la Salud (CCS), diseñaron 3 mil caretas de protección para el personal de salud que atiende directamente a pacientes con diagnóstico Covid-19 en los diversos hospitales del estado. Además, los Departamentos de Medicina y Mantenimiento realizaron y donaron 50 cajas de acrílico para la protección de los médicos durante el procedimiento de intubación en casos de emergencia.

Entre otras acciones que se dieron a conocer durante este número son la creación de los prototipos de ventilación clínico y ambulatorio desarrollados por las áreas de Ingeniería y Mantenimiento, los cuales podrán incrementar la capacidad de atención en los hospitales ante los posibles casos graves de Covid-19 en la entidad, del mismo modo que el préstamo de equipo especializado por parte de los centros académicos de Ciencias Básicas y Ciencias de la Salud para apoyar al Laboratorio Estatal de Salud Pública en el diagnóstico de Covid-19.

De igual forma, la fabricación de cubrebocas para apoyar en las medidas de prevención, de la cual se tiene una meta de confeccionar cerca de 70 mil 500 y la creación de una nueva fórmula para la producción de gel antibacterial a partir de fórmulas clásicas con la innovación de incluir el ácido acético, comúnmente conocido como vinagre, el cual es un producto económico y efectivo para sanitización, fueron otros grandes logros que se expusieron en la Gaceta Nacional Universitaria.

Cabe destacar que actualmente la Gaceta Nacional Universitaria se publica gracias a la labor de la Red Nacional de Gacetas, la cual se encuentra compuesta por más de 20 instituciones de educación superior en el país, por lo que el trabajo que se expone en la misma llega a lectores de Baja California, Ciudad Juárez, Coahuila, Querétaro, Ciudad de México y Guadalajara por mencionar algunos. La publicación se puede descargar en el siguiente enlace <https://www.uaa.mx/portal/comunicacion/publicaciones/#>